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2021 年度教育ネットワーク中国第 2 回研修会（FD）開催報告 

１. 日時  1 回目 2021 年 7 月 9 日（金）13 時〜15 時

2 回目 2021 年 7 月 10 日（土）13 時〜15 時 

２. 会場  Zoom によるオンライン開催

３. テーマ  「TP チャート作成ワークショップ（第 3 回）」
講師：山中 道代 先生（県立広島大学保健福祉学部教授） 

４． 内容 

12:45〜 受付 

13:00〜13:15   TP 概要説明   

13:15〜14:55   TP チャート作成ワークショップ 

14:55〜15:00  TP 作成ワークショップ案内 

５．参加者について 
24 人参加（申込者数 27 人） ※各回 6 組ペアワーク 
県立広島大学 17 人、山陽女子短期大学 1 人、広島経済大学 3 人、広島国際大学 3 人 

６．第 3 回研修会アンケート（回答 21 件） 

■教員歴を教えてください。

■ティーチングポートフォリオ（TP：3 日間のワークショップで作成）を作成したことがありま
すか？ 
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■TP チャートを作成するのは今回が何回目ですか？ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
■1. TP の目的を理解した 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
■2. TP の意義を理解した 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
■3. このワークショップに参加して満足した 
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■4. 自分の活動を振り返ることができた 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
■5. 教育改善への意欲が高まった 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
■6. 教育理念が明確になった 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
■7. 目標や今後の方針が明確になった 
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■8. 令和 3 年 8 月 23 日から開催される 3 日間の TP 作成ワークショップに参加したい。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
■9. いずれは 3 日間の TP 作成ワークショップに参加したい。（既に作成している人は，更新
ワークショップ（1 日）に参加したいかどうかご回答ください。） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
■10. TP チャート作成ワークショップ参加を他の人に勧めたい。 
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■ 研修会の感想があればお聞かせください。12 件の回答 
・他大学の分野の異なる先生とのシェアが，新たな気付きを与えてくれるのでとても有益でし
た。ありがとうございました。 
・付箋作成の時間が短かった。他大学の先生とお話しすることもでき、シェアしながら TP チャ
ート作成ができて、とても楽しく自身の教育を振り返ることができました。ありがとうございま
した。 
・事前にいただいた資料使って参加前に考えることができたのはありがたかったです。でないと
ワークショップでは時間が足らず対応できなかった気がします。 
・本日は、大変有意義な時間を持てました。有難うございました。8.の箇所になりますが、8 月
末の期間は日程的に参加することができない＋3 日間の参加が難しいため、他の選択肢では高い
評価を付けさせていただいたのですが、「まあ思う」の箇所をチェックさせていただきました。
申し訳ございません。今回のチャート作成だけでも勉強になりましたが、ペアワークの時にもっ
と時間をいただけると、更なる情報交換ができて良かったと感じました。 
・まだ，経験不足で，来年か再来年に 3 日間の TP 作成ワークショップに参加させていただけれ
ばと考えております。よろしくお願い致します。 
・大変素晴らしい企画に参加させて頂き，ありがとうございました。 
・8 月 23 日〜25 日のワークショップに申し込んでいます。そちらでもまたよろしくお願いいた
します。 
・他分野の先生の理念を知ったり、自分の考えを伝えたりして、学びが多い時間だった。この
後、もう少し時間を取って自分の TP チャートを仕上げたいと思う。今年度は、他の予定で 3 日
間の TP ワークショップに参加できないが、機会があればぜひ参加したい。 
・短時間で密度の濃いワークショップをありがとうございました。自分の教育活動を、段階を経
ながら「みえる化」できたことで、新たな目標も見出せましたし、変わらない自分の信念みたい
なものも確認できました。一点、残念だったのは、ブレイクアウトセッションの終了時、お知ら
せが来てから強制的に戻るまでの時間が短すぎたことです。話が途中になり、ご一緒した先生に
挨拶もできないままでした。もう少し、メインに戻すまでの時間を長くしてくださると、きちん
とご挨拶やお礼が言え、気持ちよくセッションが終われると思います（せめて 30 秒くらいはほ
しい）。 
・とても勉強になりました。ありがとうございました。自分の中の目標と実際の行動とのずれを
感じました。そして元々どういう先生になりたかったのか初心を思い出すことができました。自
分の方向性を軌道修正が必要です。そのためにもまた改めて参加し勉強する必要性を感じており
ます。2 時間があっという間に過ぎました。ありがとうございました。 
・専門の違う教員との意見交換は刺激になった。TP の共有の時間がもう少し欲しかった。ま
た、２人ではなく３人くらいの方が、いろいろと意見し合えたのではないかと思う。 
・すでに TP を作成しておりましたが，今回は，改めて自分の授業（教育）を振り返りたいこ
と，特にこの 1 年半で経験したオンライン授業を振り返り，授業改善につなげたいと思い参加し
ました。ペアの先生からは参考になるご示唆をいただき，大変有意義な機会でした。大変ありが
とうございました。オンラインのＴＰチャート作成ワークショップは初めての体験でしたが，対
面と同等又はそれ以上に取組みやすかったです。電子フォーマット（チャート）は非常に使いや
すかったですし，保存も容易ですので，大変便利だと思いました。 
 


